

Una historia de la clínica psiquiátrica en México, 1910-1968





UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO INSTITUTO DE INVESTIGACIONES DR. JOSÉ MARÍA LUIS MORA El Manicomio General La Castañeda se inauguró en 1910 y atendió a 61 480 pacientes a lo largo de sus 58 años de funcionamiento. Esta investigación colectiva es una aproximación a quienes allí fueron internados a partir de sus expedientes clínicos. Qué diagnósticos recibieron, cuánto tiempo estuvieron internados, qué tratamientos les suministraron, quién los internaba, cuántos se curaban y cuántos fallecían son algunos de los interrogantes que guiaron esta investigación. La revisión de expedientes nos señaló que aquello que se suele denominar "locura" es en realidad una diversidad de psicopatologías, cada una con sus propias especificidades tanto clínicas como sociales y culturales. Por consiguiente, en este libro se busca abordar dicha diversidad a partir de ocho grupos de diagnósticos: esquizofrenia, psicosis maniaco-depresiva, retraso mental, parálisis general progresiva, trastornos neurológicos, epilepsia, alcoholismo y toxicomanías. En esta investigación se ha articulado el discurso psiquiátrico con el análisis de los expedientes clínicos a partir de las herramientas de la historia cuantitativa, método que permitió abordar tanto la composición de la población psiquiátrica como las transformaciones en la clínica psiquiátrica.

Portada: Enfermos mentales del Manicomio "La Castañeda". © (núm. inv. 143775) SECRETARÍA DE CULTURA.INAH.SINAFO.FN.MX. Reproducción autorizada por el INAH.





INSTITUTO
DE INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS







